

STIMMEN ZUR MEDIATION IM ÖFFENTLICHEN BEREICH

Dr.ⁱⁿ Rosmarie Drexler,
Bezirkshauptfrau Zell am See

„Die Bezirkshauptmannschaft Zell am See wendet Mediation vor und in zahlreichen Verwaltungsverfahren mit großem Erfolg an – das zeigt sich an Beispielen wie dem Hochwasserschutzprojekt Mittersill. Drei eingetragene MediatorInnen unter den MitarbeiterInnen bieten auch bei Nachbarschaftskonflikten und Betriebsansiedlungen Unterstützung. Durch dieses Service werden Konflikte schneller gelöst, die Betroffenen finden zu nachhaltigen Lösungen und die Behörde wird entlastet. Aufgrund dieser sehr positiven Erfahrungen kann ich meinen KollegInnen Mediation in der öffentlichen Verwaltung sehr empfehlen.“

Siegfried Sackl, Leiter des
Marktgemeindefamtes Hörsching

„Die ersten Berührungen mit Mediation hatte ich im privaten Bereich. Meine anfängliche Skepsis hat sich im Laufe der Zeit als unbegründet herausgestellt, da ich nur beste Erfahrungen damit gemacht habe. Mittlerweile ist Mediation ein fixer Bestandteil meiner Arbeit, denn oftmals, wenn es darum geht, heikle Angelegenheiten zu klären, wird diese Methode bei uns angewendet. Einsatzgebiete sind bei uns BürgerInnenbeteiligungen bei Entwicklungskonzepten, Flächenwidmungen oder Betriebsansiedlungen sowie die außergerichtliche Klärung von Streitigkeiten zwischen Privatpersonen und/oder Unternehmen.“

Dr. Gernot Kiermayr,
Vizebürgermeister der Stadt Bregenz

„Sehr gute Erfahrungen mit Mediation im öffentlichen Bereich haben wir bei der Neugestaltung der Kaiserstraße gemacht. Wichtig war es, die unterschiedlichen Meinungen aller beteiligter Personen mit einzubeziehen. Dabei konnte sich eine ganz neue Gesprächskultur entwickeln. Beim Abklären der Interessen in den Grenzbereichen zwischen Stadtvertretung, Geschäften sowie BürgerInnenbeteiligung war Mediation eine große Unterstützung. Da Mediation im öffentlichen Bereich auch für andere Bereiche der Stadt Bregenz gut geeignet wäre, würde ich diese Methode der Konfliktlösung auf jeden Fall wieder empfehlen.“

Günter Studener, Leiter des
Gemeindefamtes Klaffer am Hochficht

„Durch die Vermittlung und Anwendung von mediativen Strategien in vielen Besprechungen und Sitzungen konnte ein Prozess gestartet werden, um das angestrebte Ortsentwicklungskonzept zu erstellen und auch zu erreichen. Mit dieser Vorgehensweise ist es gelungen, die ursprünglich unterschiedlichen Meinungen zu erkennen, wahrzunehmen und letztendlich zu bündeln. Es wurde ein Ausgleich zwischen den einzelnen Gruppen geschaffen. Das Ortsentwicklungskonzept dient seither als perfekte Grundlage für die weitere Entwicklung in unserer Gemeinde, wobei möglichst viele Punkte umgesetzt und realisiert werden.“

HOTLINE

WAS TUN BEI KONFLIKTEN?

Mediation – das Verfahren für lösungsorientierte und moderne Konfliktbearbeitung in allen Lebensbereichen.

MEDIATIONSHOTLINE (KOSTENFREI)

0800 88 00 88

Mediation – der bessere Weg zu guten Vereinbarungen
ÖSTERREICHISCHER BUNDESVERBAND FÜR MEDIATION | www.öbm.at


mediation **öbm**